

DEMOS VOCES A NUESTROS NIETOS - Defensor Generaciones Futuras

Nuestras decisiones y políticas de hoy afectarán a nuestros descendientes, condicionando sus opciones y oportunidades, y reducirán unos recursos limitados y perecederos que necesitarán para hacer frente a sus necesidades. Sin embargo, estamos contaminando el aire y las aguas, destruyendo los bosques y la biodiversidad, sobreexplotando minas, mares, océanos y fuentes de energía, rompiendo equilibrios ecológicos y provocando cambios climáticos. También la pérdida del patrimonio cultural, el alto nivel de las deudas del Estado, el uso de armas atómicas y algunas inversiones en infraestructuras limitarán la libertad y la capacidad de elección de las generaciones futuras.

El 2 de agosto del 2017 habíamos consumido ya todos los bienes y servicios naturales que nos proporciona el Planeta, para todo el año. La fecha se adelanta cada año como consecuencia de la "huella ecológica" de nuestra generación. Ese día entramos en números rojos, o sea, lo que hemos gastado hasta finales de año, es un préstamo tomado de las generaciones futuras, que heredarán un planeta empobrecido, sin haber tenido ningún derecho a defenderse. Estamos descapitalizando a la Tierra y nuestros nietos, puede que algún día nos maldigan, cuando no puedan satisfacer sus necesidades básicas por causa de nuestro despilfarro e irresponsabilidad actual. Hoy la figura del Defensor de las Generaciones Futuras en nuestros Parlamentos e instituciones representativas no es una opción, sino una necesidad para paliar este déficit de nuestras democracias.

José Esquinas Alcázar

Doctor Ingeniero Agrónomo

27 de febrero de 2018